

thèmes récurrents figurent l'usage étendu du patrimoine religieux tout comme le réaménagement des églises, avec le souhait de s'en servir de manière flexible.

**Formation des adultes: offres numériques et analogiques en guise de complément**

Dans le domaine de la formation, il s'avère de plus en plus évident que la pesée des intérêts entre un cours en présentiel, les avantages d'une offre combinée de type «formation mixte» et l'utilité d'un format exclusivement numérique devient indispensable. Dans le cas du cours «Lebensspuren – Würdigen von individuellen Lebensgeschichten» (Traces de vie: mettre à l'honneur les biographies de particuliers), les arguments en faveur d'une tenue en présentiel l'ont emporté. Des observations positives ont également été formulées vis-à-vis des formats entièrement numériques «Bibel und Glauben in der Klimakrise» (Bible et foi dans le contexte de la crise climatique) et du nouveau cours en ligne en six parties intitulé «Bibel entdecken» (A la découverte de la Bible). Ces

La «salle du silence» à l'Université invite à la méditation.



formats facilitent la participation aux cours de personnes originaires de différentes régions et ciblent manifestement des groupes sociaux plus larges.

Pour le Dimanche de l'Eglise et la Journée mondiale de prière, les réunions de préparation continuent de faire leurs preuves en tant que lieux d'échange et d'apprentissage commun. Parallèlement, les supports de travail sont également très appréciés par les équipes paroissiales, car ils servent à stimuler la réflexion personnelle et à mettre en œuvre de nouvelles formes d'organisation.

**Formation d'adultes (arrondissement du Jura): des Explorations continuellement**

Signalons tout d'abord, la poursuite des «Explorations théologiques», séminaire de culture théologique reconnu au niveau romand et fréquenté par un public varié provenant de différents cantons. Cette reconnaissance romande donne à notre Eglise une visibilité bienvenue au sein de la Conférence des Eglises réformées de Suisse romande (CER).

Et puis deux nouveautés ont marqué l'année: tout d'abord le dossier bilingue autour du film *Le Nouvel Evangile* (Milo Rau, 2020) avec quatre projections en collaboration avec des paroisses et des salles de cinéma. Et encore le démarrage du cours «Derniers secours», déjà bien implanté dans la partie alémanique. Là aussi, les premiers cours confirment un intérêt pour cette offre.

**Le mot d'ordre pour un bénévolat réussi: les conditions-cadres sont déterminantes**

La participation des bénévoles revêt une importance capitale au sein de l'Eglise réformée. Afin d'offrir les meilleures conditions-cadres possibles, les autorités ainsi que les collaborateurs et collaboratrices sont invitées à assurer un suivi pointilleux et à développer une culture de la reconnaissance. C'est pourquoi le «Leitfaden zur Freiwilligenarbeit» [Memento sur le bénévolat – en allemand uniquement] a été actualisé et sa 4<sup>e</sup> édition est mise gratuitement à la disposition des paroisses. Grâce à une collaboration

intensifiée avec le canton de Berne, les paroisses peuvent ainsi faire encore un meilleur usage de la plate-forme benevoljobs.ch pour la recherche de bénévoles.

De plus, les modules de cours proposés aux bénévoles dans les services de visites contribuent de manière notable à leur développement personnel et à la promotion de leur mission.

La saisie nécessaire des prestations accomplies par des bénévoles reflète la diversité réjouissante du bénévolat au sein de l'Eglise. Les chiffres fournis pour le premier compte rendu à l'intention du canton soulignent leur valeur inestimable tant pour la vie de l'Eglise que pour l'ensemble de la société. Les conseils et les offres de formation ont permis de soutenir massivement les paroisses dans leur travail de saisie.

**forum<sup>3</sup>: quand l'aumônerie porte l'empreinte de la créativité estudiantine**

Au cours de l'année sous revue, le forum<sup>3</sup> de la Länggasse a offert aux étudiantes et aux étudiants un accès aisé à une plate-forme leur permettant d'exercer une activité créative que ce soit dans le «Kreativ-Atelier» destiné à la peinture et à l'écriture ou que ce soit dans le projet «Berner Studis machen Kunst» dans lequel les étudiantes et étudiants peuvent présenter publiquement leurs créations artistiques encore méconnues, ou encore dans la conception de rituels pour les célébrations religieuses.

L'ouverture de la nouvelle «salle du silence» à l'Unitobler de Berne a été un moment fort. L'aumônier réformé de l'Université assume un rôle prépondérant parmi les responsables de cette offre. Cet espace sobriement aménagé est très fréquenté par des individus ou des groupes pour la prière et la méditation.

L'accent thématique a été mis sur la polarisation croissante de notre société. En plus d'une table ronde portant sur ce sujet, des discussions en tandem ont été organisées entre des étudiantes et étudiants ayant des positions sociopolitiques différentes. L'accueil et l'hébergement d'une étudiante réfugiée ukrainienne dans les locaux du forum a été une expérience humaine marquante pour le groupe d'accompagnement. ■